

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8.ª Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fabrica de Morata. Despacho, Caballero de Gracia, número 23, 4 escudos resma pequeña.

AÑO XIX. NUM. 3912. DE LA NOCHE MADRID, MARTES 4 DE AGOSTO DE 1868. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta se ha dispuesto que durante la ausencia de D. Severo Catalina se encargue del ministerio de Fomento D. Manuel Orovio, marqués de Orovio, ministro de Hacienda.

Per el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido el siguiente real decreto: Tomando en consideracion las razones espuestas por D. Cristóbal Domingo y Rodríguez, fiscal electo de la audiencia de Burgos,

Vengo en mandar que va lva á encargarse de la fiscalia de la de Mallorca, dejando sin efecto mi real decreto de 10 del corriente, por el cual fué trasladado á igual cargo en la audiencia de Burgos; y en nombrar para esta fiscalia á D. Luciano Borda y Valladolid, electo para la de Mallorca, accediendo á sus deseos.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que se nombre una comision de personas competentes que, estudiando los antecedentes de la sal para el ganado y las varias fórmulas de adulteracion que se usan en las naciones extranjeras, proponga la solucion que se apetece, teniendo en cuenta la necesidad de armonizar los intereses de la ganaderia con los de la hacienda pública.

Otra real orden del mismo ministerio nombra á D. Francisco Santa Cruz, don Miguel Lopez Martinez, D. Pedro Fernandez de Córdoba, marqués de la Encomienda, D. Luis Martinez Güterterc y D. Gabriel Jaraba, como ganaderos; don Fermín Caballero y D. Francis de Paula Vaillo, como agricultores; D. Joaquin Hysern, como profesor de medicina y cirugía; D. Nicolás Casas, como director y catedrático de la escuela de veterinaria; D. Manuel Rizo, como catedrático de farmacia; D. Magin B. net, como catedrático de quimica de la universidad Cental; D. Constantino Sáenz de Montoya, como consultor químico de la direccion general de impuestos indirectos, y D. Mauro Serret, como inspector facultativo de las salinas del reino para componer la comision que ha de estudiar y proponer una nueva fórmula de mixtura para adulterar la sal que se destina al consumo de los ganados, debiendo presidirla D. Francisco Santa Cruz y desempeñar las fun-

ciones de secretario el referido D. Mauro Serret.

La Gaceta de hoy publica dos reales órdenes que ayer anunciamos prorogando hasta el 3 de octubre el plazo para la construccion del ferro-carril de fuerza animal entre esta corte y los Campos Eliseos, y hasta el 20 de abril de 1870, el ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca.

La compañía general trasatlántica, cuya administracion se halla en Paris, plaza de Vendome, núm. 8, ha espuesto que en virtud de un convenio hecho con la compañía americana de vapores titulada Pacific Mail Steam Ship company, organizó un servicio mensual entre Saint-Nazaire, Japon y China por el istmo de Panamá.

El itinerario de los viajes es el siguiente:

1.º De Saint Nazaire á Colon Aspinwal, en los vapores de la compañía trasatlántica.

2.º De Colon á Panamá en ferro-carril.

3.º De Panamá á San Francisco en los vapores de la Pacific Mail Steam Ship company.

4.º De San Francisco á Nagasahli, Shanghai y Hong-Kong en los mismos vapores que de Panamá á San Francisco.

La duracion total del trayecto de Saint-Nazaire á Hong-Kong es de sesenta y cuatro dias, y los precios de pasaje los siguientes:

En primera clase, 3400 francos.
En segunda clase, 2930 »
Y en entretiempo, 1520 »

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 36º y la mínima 16º.

En provincias á las nueve de la mañana se señaló el termómetro 30º en Ciudad-Real y 20 en Oviedo y San Fernando. Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

Se ha concedido el retiro al coronel de infanteria D. Antonio Mascará del Hierro.

El espada Cayetano Sáenz se encuentra casi restablecido de las laceraciones que sufrió en la plaza de Alicante.

Dice el Imparcial que carecen completamente de exactitud los rumores que han circulado de haberse descubierto una conspiracion carlista.

Ya se ha autorizado á la compañía del ferro-carril del Norte para poner en circulacion unos coches salones de ocho asientos, pagando estos como el valor de diez.

Las noticias de Lisboa dicen que se creia próxima la entrada del duque de Loulé en la presidencia del gabinete, encargándose al pro tiempo de la cartera de Estado. El gabinete habia dicho en las cámaras que se proponia introducir economias considerables en los gastos de la administracion, reduciendo el número de las provincias y dictando otras medidas análogas.

El Diario Español insiste nuevamente en afirmar que D. Ramon Cabrera ha estado en Bayona.

Mañana, segun noticias, se verificará en la plaza de toros de Madrid una corrida de toros, trabajando en ella varios señores aficionados que se hallan empleados en las oficinas centrales del ferro-carril del Mediodía.

En virtud de las reformas introducidas en el nuevo reglamento del museo de Ciencias naturales, han sido nombrados directores: del gabinete de historia natural, el ilmo. Sr. D. Lucas Tornos; del jardin botánico, el ilmo. Sr. D. Miguel Colmeiro, y del jardin zoológico el Sr. D. Laureano Perez Arcas. Además, durante la ausencia del comisario régio, se ha encomendado la direccion general del museo de Ciencias al Sr. Colmeiro, como en el año anterior.

Ha regresado de su viaje al extranjero el señor vizconde de la Armeria.

El espada Vicente Garcia (Villaverde) continúa aun en la sala de distinguidos del hospital General de esta corte, si bien se levanta desde hace quince dias. Las partes inferiores de la herida están cicatrizadas, y solo falta por hacerle el estremo superior ó sea donde terminó el asta. El estado del paciente es satisfactorio.

Próximo á terminar el plazo para la inscripcion de espositores en el registro

que lleva la junta directiva de la exposicion Aragonesa, puede ya calcularse que excederá de dos mil el número de hojas inscritas, y de diez mil los objetos que se reunan en el local de la exposicion.

Segun nos escriben de Cádiz, se prepara una corrida de toros para el día 14 del corriente mes de agosto, y dos en el Puerto de Santa Maria, que tendrán lugar el 15 y 31 del citado mes, trabajando en la una y otra plaza los espadas Ponce y Gordito, acompañados de sus cuadrillas respectivas.

Estando prevenido en el nuevo reglamento de carruajes que todos los conductores de los de plaza habian de entregar al público una tarjeta con el número, parada y demás, y estando ya dispuesto el modelo aprobado, desde el 15 del actual, por la alcaldia arrregimiento de esta capital se ha dispuesto que no se permita rodar ningún carruaje cuyo conductor no vaya provisto de las necesarias para el servicio, pudiendo los dueños hasta el espresado día acudir á la oficina de matricula, donde se les facilitará el oportuno modelo.

El día 14 del corriente, á las dos y media de su tarde, tendrá efecto en la comision de Hacienda de la junta auxiliar de cárceles, y en la sala de sesiones del gobierno de provincia, la subasta para rematar en el mejor postor el racionado de pan para los presos y presas pobres de esta capital, con sujecion al pliego de condiciones que hoy publica el Diario de Avisos.

El Diario de Avisos publica hoy los pliegos de condiciones para el suministro de los garbanzos, arroz, aceite, pan, toino, chocolate, carne y carbon vegetal que necesitan los pobres á quienes se auxilia por medio de las casas de socorro de esta corte.

El domingo próximo 9 del corriente se verificará en la plaza de toros de esta corte una corrida de toros, lidiándose cuatro de puntas, que serán muertos, probablemente, por Antonio Luque y otro espada, acompañado de sus cuadrillas.

La Constancia, que es el periódico que parece hallarse en mas íntimas relaciones con el actual ministro de Fomento, dice que el Sr. Catalina se propone no

estar enteramente ocioso para las letras en el tiempo que el cuidado de su salud quebrantada le obligue á permanecer en Aguas-Buenas. Allí continuará y concluirá un trabajo crítico-político de no escasa importancia y reconocida oportunidad, en que viene ocupándose hace algunos dias.

Se ha encargado de la direccion de la Iberia el antiguo y distinguido publicista, primer redactor de nuestro colega, Sr. D. Manuel de Llano y Persy.

El conde de Alje, representante del rey de Portugal en España, ha regresado anoche de su corto viaje á Lisboa, y esta tarde ha debido salir para la Granja, con objeto de presentar sus respetos á S. M. la reina y conferenciar con el presidente del consejo.

El conde de Bañuelos, despues de haber dejado la legacion de Portugal, es esperado en Madrid, de paso para Paris. Su sucesor, el Sr. Valero y Soto, debe salir en esta misma semana para Lisboa.

En el presidio de Cartagena han empezado unas misiones para los confinados en aquel establecimiento.

Al entrar en el puerto de Cartagena en la mañana del viernes el bergantín español Segundo Barceló, quedó varado; pero gracias al buen estado del mar, pudo conseguirse ponerlo á flote sin avería antes de que pasaran dos horas.

En Málaga se habia despertado gran temor entre los bañistas porque se decia que habian acudido á aquellas aguas dos tiburones.

No es cierto, segun se publica en la Gaceta, que en los pinares de Soria se haya declarado incendio alguno que haya durado seis dias. El incendio de que se ha hablado estos dias duró dos dias y no destruyó cincuenta millones de pinos, sino dos entre grandes y chicos y retoños.

Segun nos escriben de Luarca, provincia de Oviedo, el día de Santiago se ahogó en su playa un joven de veintitres años, que padecía de accidentes y á la sazón le dió en el baño. Los señores don Eladio Rivas y P. Juan de Engenio que intentaron salvarle, á pesar de los grandes golpes de mar, estuvieron muy espuestos á seguir el mismo camino, á no ser por el hermano de este último señor

na en perspectiva. Ciertamente, con un tan serio porvenir delante de mí, nada en el mundo me impediría aspirar á la mano de Lucia Verdier, y podría sin loca presuncion, entablar mi demanda á su padre!

«El señor Mangiron no parecia admirado de mi silencio, y me observaba sonriendo.

Por fin recobré mi presencia de ánimo, y con ella la palabra. Pude afirmar á mi interlocutor que aceptaría sus proposiciones con profundo reconocimiento, y le dí las mas expresivas gracias por el interés inesperado que tenia á bien demostrarme.

«Añadí que tuviese la bondad de guardar el secreto de sus ofrecimientos delante del señor Verdier y de su hija, á quienes yo me reservaba, en caso necesario, el hacer presente mi nueva determinacion.

«Me lo prometió.

«Ahora me haces pensar en una cosa, — me dijo. — El señor Verdier tiene una hija, lo sé, ¿es bonita?»

«La señorita Lucia es una jóven encantadora.

«Y conocí que al hacer esta confesion tan sencilla me ponía colorado hasta el blanco de los ojos.

«¿Por qué imitaros de ese modo, caballero? — exclamó el Sr. Mangiron con el tono mas afectuoso y sonrioso cultamente: — estais enamorado de la hija de vuestro jefe, ¿nada mas justo siempre y sue de lo mismo? ¿sois libre y ella es rica. Es o colecciona un abismo entre los dos; pero yo espero que la posicion que pronto ocupareis, echará un puente sobre esta abismo; haré dos dichosos en lugar de uno solo, consiguiendo yo un gran negocio. ¡Todo será beneficio para mí! Las grandes relaciones que, segun todo apariencias, voy á establecer con la casa Verdier, me darán un cierto crédito con el padre de la señorita Lucia; yo haré uso de este crédito en interés vuestro. Aquí tenéis las señas de mi casa, vened á verme mañana á las doce y traerme las tarjetas que es menester que estudie. Nos ocuparemos de vuestros proyectos.

«En seguida el Sr. Mangiron se dirigió á su coche despues de estrecharme la mano como á un amigo.

«El día siguiente, á la hora convenida, fui á casa de aquel bueno y amable jóven. Es preciso que posea una fortuna personal muy considerable, porque está

alojado como un príncipe y jamás me hubies figurado que pudiese existir un lujo como el que habia en sus habitaciones.

«Me recibió con la mayor cordialidad.

«Ya me he ocupado de vos, — me dijo, — pero no tengo nada nuevo que decir; tres de mis colegas, aquellos precisamente sobre los cuales cuento más, están ausentes, y no deben volver hasta dentro de algunos dias. Esto es un retraso, pero sin importancia, porque la próxima sesion del consejo administrativo no debe tener lugar sino á fines de la semana que viene, y en esta sesion se decidirá todo.

«En seguida nos ocupamos del asunto á que habia venido la vispera á los almocenes, y me encargó anunciara su próxima visita á la señorita Verdier, con quien se proponia fijar las bases que debian mediar entre el Sr. Verdier y la compañía de colonizacion del distrito.

«Vino, en efecto, al almacen al día siguiente, y desde entonces no ha dejado un solo día de hacer su visita. A esa visita loca de señora Blanchet la tiene encantada, pues no hay la mas que de él le proclama á todas horas el modelo la belleza, de la elegancia y de la distincion.

«Gran Dios! — exclamaba ayer alzando al cielo sus ojos de porcelana — ese jóven es el tipo mas caballeresco que jamás he soñado! Mi difunto Blanchet era seguramente un caballero cumplido! No se le podia contemplar sin emocion y sin turbarse, con su bonito uniforme de teniente de bomberos. Pues bien, al lado del Sr. Mangiron mi difunto Blanchet no hubiera brillado!

«La Sita. Lucia no participa de este entusiasmo en la parte de exageracion y ridículo, pero toma un placer bastante vivo en la conversacion de mi protector, y no se cansa de admirar la disposicion concienzuda con que distingue los intereses de la compañía que representa. Pretende que la galanteria no tiene nada que ver en los negocios, que no se debe padecer la influencia de dos ojos hermosos cuando se vá á hacer un trato, y lo prueba.

«Por su parte Lucia, por amor propio, no quiere ceder en lo mas mínimo, lo que hace que el vendedor y el comprador están tan lejos de entenderse como el primer día. Pero se anuncia como muy próxima la vuelta del Sr. Verdier, y el negocio quedará entonces concluido.

Verdier. Antes de todo soy hombre de honor. Antes renunciaría á mis sueños, á mis esperanzas, que dirigir á esta casta jóven, en nuestras largas conversaciones, una palabra que no me atreviera á pronunciar delante de su padre.

«Ignoro absolutamente de qué naturaleza son los sentimientos que oprimen Lucia por mí. El estar á solas conmigo no le causa ninguna turbacion ni embarazo. Frecuentemente, cuando hablo con ella, necesito recurrir á toda mi energia para serenoar mi voz. La suya al hablar me tiembla nunca, sin embargo para ella no soy un extraño, un indiferente. Creo que me estima. Creo que quiere concedermelo un poco de afecto fraternal. ¿Venirá el amor despues? No lo sé, y estoy bien seguro que Lucia está bien lejos de sospechar el que me inspira.

«Os he hablado de la frialdad, á veces mal disimulada del señor Verdier para con su hija, frialdad extraña, incomprendible, injustificable. En cambio tenemos en los almocenes un hombre honrado por quien siento el interés mas profundo, la mas viva simpatia, precisamente á causa del cariño sin límites de que continuamente da pruebas á la señorita Verdier. Este buen hombre se llama Pedro. Puede que tenga otro nombre, pero solo me le conoce por este. Hace diez años que ha entrado en la casa y seis que es capataz y que dirige los trabajos con un ardor tan so trivial, con una perseverancia tan infatigable, que se cree que son sus propios intereses los que están en juego. Debe tener unos sesenta años. Sus cabellos son blancos como la nieve, pero ha conservado un vigor extraordinario.

«El señor Verdier le demuestra una gran confianza, y hasta cierta deferencia, cosa difícil de comprender para quien conoce el carácter del amo.

«Pedro es firme y severo con los obreros; no les paga á falta alguna; exige de ellos toda la suma de trabajo que deben dar legalmente en cambio del salario que reciben. No tolera ninguna falta de delicadeza. Pero como á su severidad se unen la justicia y la imparcialidad mas manifiestas, y como además no deja nunca de dar razon á las reclamaciones justas, los trabajadores le adoran, y los mas insubordinados le obedecen como los carneros al perro del pastor.

«El cariño del viejo capataz para la señorita Verdier tiene su origen en una luca muy lejana. Solo hacia algunos

meses que Pedro estaba en el almacen cuando la niña, apenas de diez años cayó enferma, y de tanto peligro, que los médicos declararon que era imposible salvarla. El Sr. Verdier, preciso es hacerlo justicia, pareció poseido de la desesperacion mas sombría y mas completa.

«Pedro, á lo que parece, dijo entonces: — ¡De admo obrar; yo la salva!...

«Por muy bizarro que deliera parecer y que fuese en efecto esta proposicion de un simple trabajador, el Sr. Verdier la aceptó... Pedro desde este momento se instaló á la cabecera de la niña. Allí pasó quince dias y quince noches sin una hora ni un minuto de descanso, prodigándole cuidados tan tiernos y cariñosos que una madre hubera tenido enviado.

«A los diez y seis dias, Pedro, sin fuerzas dejaba su puesto para caer peligrosamente enfermo... Pero habia cumplido su palabra... la niña se habia salvado!...

«Mientras que esto pasaba, el Sr. Verdier, vuelto en sí de sus primeros terrores, no demostraba ya á su hija sino el interés comun que se espresa por frases estudiadas, y se ocupaba activamente de sus negocios... ¡E aquí al hombre!...

«Dicen que para reconocer de una manera rápida y magnífica el servicio hecho, ofreció á Pedro aumentar el precio de sus jornales...
«Pedro dió las gracias al Sr. Verdier, pero no aceptó el aumento!...

«Desde entonces, los vínculos de un afecto mútuo unen á la jóven y al capataz, afecto vivo y familiar por parte de Lucia, profundo pero siempre respetuoso por parte del viejo obrero.
«Ya lo he dicho, mi buena madre, que apreciaba á este buen hombre. Por su parte, sin pretender igualarse conmigo, me manifiesta una simpatía de que no es segunamente prodigio.

«Es el único de los trabajadores que pasa la noche en los almocenes. Algunas veces por la noche, despues del trabajo, lo llamo, y bajo pretexto de hacerme alguna pregunta entabla una conversacion en la cual el nombre de la señorita Lucia no tarda en ser pronunciado por uno de los dos. Entonces sus ojos se animan, su cara de continuo pálida, toma color, una expresion de ternura indecible centellea sobre su frente.

«Cuando se habla de Lucia, su palabra

que á costa de su vida y inclinando con el poderoso elemento pudo traerlos á tierra, exámenes y desfilados.

Esta desgracia ha causado mucho dolor en la población, porque pudo evitarse, á no haber impedido el barrido á los hombres en la segunda playa, que es bastante espaciosa y de las mejores de la costa, ó ya que se tomó esa medida, poner un hotel salva vidas para estos casos.

Por la dirección general de Impuestos indirectos, se ha pasado una comunicación al administrador de la Aduana de Madrid, cuyo objeto es insertar en el catastro de continuación por la importancia que tiene para el comercio:

«Apropiándose con mucha frecuencia la pérdida de las guías y certificados de los géneros que circulan por las vías férreas, este centro directivo ha creído necesario encargar á V. S. que, valiéndose de cuantos medios estén á su alcance, y particularmente por la publicación de esta orden en el Boletín Oficial y en los demás periódicos de esta provincia, se recuerde á las personas que se dedican al comercio, las penas que se imponen cuando los géneros extranjeros, coloniales y nacionales confundibles, llegan al punto de su destino sin la documentación que ha de acompañarles en el tránsito, cuyas penas son las del comiso de dichos géneros extranjeros y coloniales, y el pago de los derechos de aranceles de las naciones confundibles. Esta Dirección general hará la más severa aplicación de los preceptos de la legislación en todos los casos que se presenten, para evitar los abusos y perjuicios que estas faltas pudieran ocasionar, desentendiéndose de toda circunstancia atenuante, porque los interesados conservan siempre el derecho de reclamar á las empresas que hayan verificado los transportes, la conveniente indemnización de los daños y perjuicios que se les irrogan.»

Al propio tiempo recomiendo á V. S. eficazmente que lajo ninguna forma ni por motivo alguno se faciliten por esa administración certificados de guías, cuya expedición está prohibida por el artículo 349 de las ordenanzas generales de la renta de Aduanas.—Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de julio de 1868.—Ricardo de la Cámara.

S. D. N. administrador de la aduana de Madrid.»

El sábado último, según habíamos anunciado, se celebró en la ciudad de Toledo el enlace de la señorita doña Concepción, hija del general Sr. Santisteban y de doña Petra de Mahy con D. Luis Lopez y Lezo, comandante de infantería ó hijo de los señores marqueses de Valdegama, habiendo sido padrinos Sr. Mili y en su real nombre la señora madre de la linda desposada y el teniente general Sr. Francisco Garrido y Enríle. Asistieron á

la ceremonia el brigadier comandante general de la provincia D. Juan Burriel, con otros jefes y personas notables amigos de la familia. Terminado el acto religioso se sirvió en casa del padre de la novia un espléndido chocolate. A las dos de la tarde fué la comedia, durante la cual tocó la música del colegio militar, situada en el jardín de la casa hasta el anochecer, en que se retiraron los invitados agradablemente preocupados. Los novios salieron enseguida para los baños de Alicante.

Uno de estos días saldrá de Madrid con objeto de encargarse de la dirección de los trabajos químicos de la pirotecnica de Sevilla, el ingeniero D. Agustín Martínez Villino, en virtud de propuesta hecha por el real conservatorio de Artes, á petición de la dirección general de Artillería y en atención á haberle sido aprobados los ejercicios prácticos que ha hecho, y que como garantía para el buen desempeño de tan delicado cargo, han sido prescritos por dicha dirección general.

En el mercado de algodones de Barcelona han bajado los precios en la última semana.

El Eco ferrolano dice que se ha detenido hasta nueva orden el embarco en el vapor San Francisco de Borja, del transporte para la fragata blindada Arapiles.

Los mercados de granos de Extremadura están muy animados, por ser muchos los pedidos que se hacen para la Mancha. En Badajoz había subido el precio del pan.

No es cierto, dice un diario de Portugal, que en Lisboa reina actualmente enfermedad alguna epidémica y menos la de la viruela como se había indicado por algunos periódicos de Extremadura.

La artillería francesa consta hoy de 1200 cañones de campaña con sus tiros correspondientes.

La Patti y el marqués de Caux, su esposo, han atravesado París con dirección á Suiza. El emperador Napoleón ha hecho notificar al marqués que mientras su mujer siga en el teatro, perderá su sueldo de caballero, pero no podrá usar este título ni ejercer las funciones de tal. Según el contrato de matrimonio, la Patti tiene hoy veintiseis años y su esposo cuarenta y dos.

La noticia que de los periódicos extranjeros tomamos de haberse convertido al catolicismo el doctor Pusey y el obispo de Salisbury no resulta cierta.

Desmientese que el gabinete francés haya recibido comunicaciones á Austria sobre los rumores de una alianza austro-prusiana, y parece cierto que Prusia no

ha hecho gestión alguna para justificar estos rumores.

Un Sr. la Llana ha dirigido cartas á la Esperanza y la Regeneración dándoles noticias detalladas de la enfermedad que desde el 10 de julio tiene postrado al jefe carlista D. Ramon Cabrera. Hé aquí la relación que hace en sus cartas:

«Don Ramon Cabrera cayó enfermo el 10 de marzo último, presentándose como síntomas violentos vómitos y dolores en la pierna y muslo derechos. Bien pronto estos aumentaron, haciéndose tan agudos durante algunos días, que apenas le dejaban descansar un momento, y formándose al fin un absceso ó tumor en el muslo, que infinitamente quisieron resolver los médicos, y que luego tuvieron que abrir el 27 del mismo mes. El enfermo parecía ir mejor, y hasta se le sacaba al jardín y daba paseos en coche, subiéndole y bajándole de él. Sin embargo, el 21 de junio le volvieron á registrar las heridas, abriéndole los muslos. Desde entonces la supuración siempre fué mas copiosa; estos últimos días aun le sacábamos al jardín en una camilla; comía y dormía bastante bien, y pasábamos las horas enteras leyendo los periódicos y hablando de cosas varias; pues este corazón de león en el campo de batalla, es sumamente abordable, sencillo y afable en la vida privada. Aunque los dolores eran ya pocos y moderados, todavía sentía algunos latidos de vez en cuando, disponiendo los facultativos operarle de nuevo ayer. Como es natural, hoy está con vivos dolores y un poco mas postrado. Asisten al enfermo tres médicos, dos de ellos los mejores de Inglaterra, el doctor Patridge y el doctor Ferguson, este médico de la reina Victoria. Las tres primeras veces operó el Sr. Patridge; en esta última tomó el bisturí el Sr. Ferguson, haciéndolo con mano diestra, suave y ligera. En diez minutos había cortado, rajado, ensanchado y registrado ó sondado todas las heridas, poniéndolas en comunicación y haciendo de ellas casi una sola. En todas las operaciones se sirvieron del cloroformo. La herida recibida en Cataluña en la campaña de 1848 á 1849, se había abierto ella sola, y está ahora en comunicación con las demás. Como puede inferirse, la enfermedad no deja de ser grave; pero los médicos esperan triunfar con el tiempo á fuerza de paciencia y de cuidados.»

So ha acordado que no debe exigirse responsabilidad á las capitales de buques mercantes respecto á la seguridad de personas que las diferentes autoridades de la nación juzgan conveniente confiarles para ser transportados á otros puertos; y cuando esto sea necesario, tomen las autoridades que lo dispongan las medidas oportunas que se les prescriben.

A creer á los diputados que aun quedan en París, los ministros les han asegurado que las elecciones generales no tendrán lugar hasta abril próximo, y la próxima legislatura se abrirá á mediados de noviembre siguiente.

Reina gran agitación en Bucharest. Bratiano, ministro del príncipe Carlos, aspira á destronarlo por su cuenta, y se teme lo consiga con ayuda de la Rusia.

El día 1.º hubo un concierto en Manchester al que asistieron 2000 personas, y que terminó con una espantosa catástrofe. Se creyó que había fuego, y en el desorden provocado por este temor murieron 30 personas y salieron heridas otras muchas.

Al duque de Sesto, que está en Deauville con su esposa para asistir á las carreras fundadas por el duque de Morny en esta residencia, ha fundado á su vez un premio hipico que llevará el nombre de premio Alburquerque.

Después de las carreras dará una comedia en la Villa Morny á las celebridades del Sport.

El Memorial Diplomático dice que el vizconde de Laguerroniere, director de la France, va resueltamente á Bruselas como representante del imperio. Según parece, el conde de Gruitaut, casado con una prima de la emperatriz, partera de la legación de Bélgica á la embajada de Madrid, yendo el baron Le Mercier al Senado.

Dice un diario de Valladolid: «Anteanoche en el tren express de las once y minutos pasó por esta capital el Excmo. Sr. D. Severo Catalina, ministro de Fomento. Iba acompañado del señor Clavijo y de uno de los señores inspectores generales de la línea del Norte.

En la estación vimos al Excmo. señor capitán general, Ilmo. señor gobernador, el ingeniero jefe de caminos, el jefe de Fomento y algunos otros funcionarios públicos.»

Ha sido preso en Valencia por un celador de vigilancia la noche del 31 un tal Albaladea (a) el barbet que parece ser autor de varios delitos entre ellos alguno homicidio. Estaba reclamado por los tribunales.

El obispo de Calahorra se ha trasladado al establecimiento balneario de Cuch, despues de haber girado la visita pastoral en las cercanías de Miranda y Treviño.

Con el título de la Divisa comercial ha empezado á publicarse un nuevo periódico

en Barcelona dedicado á todo lo relativo á asuntos mercantiles.

Se encuentra enferma en el hotel de la Alianza en Lisboa, una de las damas de la duquesa de Montpensier, según dice un diario de Badajoz.

El domingo durante todo el día estuvo reunida la diputación provincial de Valladolid en sesión extraordinaria con objeto de resolver sobre la cuestión de subsistencias, hoy de un carácter grave y urgentísimo.

Toda la prensa política, y con especialidad el Siglo Médico, se han ocupado días pasados de un curioso litigio que acaba de publicar el señor doctor Vicente sobre El tabaco y sus malos efectos en la salud y en las facultades intelectuales y morales. El doctor Vicente ha hecho un trabajo útil y esencial, que merece generales elogios, y que abraza:

- 1.º ¿Cómo se conoció el tabaco y quién lo trajo del nuevo al viejo mundo?—2.º La importación del tabaco á Europa se debe á un misionero español.—3.º ¿Qué influencia ejerce el tabaco en el hombre sano?—4.º Datos y opiniones de los médicos antiguos y modernos, para probar los efectos perniciosos del tabaco.—5.º Análisis química que demuestra las proporciones de nicotina que tienen los diferentes tabacos.—6.º Enfermedades que produce el tabaco en los fumadores.—7.º Muerte de un joven de 17 años por haber dormido en una habitación cargada de humo de tabaco.—8.º Efectos de envenenamiento que padecen los obreros de las fábricas de tabaco.—9.º Influencia del tabaco en la cementicia llamada parálisis gradual progresiva, que solo se observa en los países donde se fuma tabaco saturado de nicotina.—10. El tabaco produce diversos desórdenes en la sangre.—11. Observaciones clínicas sobre las enfermedades producidas por el tabaco.—12. ¿Tendrá el tabaco alguna influencia en las congestiones cerebrales?—13. Consideraciones médico-psicológicas sobre los efectos del tabaco.—Y 14. Consejos á los fumadores.

El Pall Mall Gazette dice que hay graves motivos de descontento entre los voluntarios ingleses á causa de las inútiles fatigas que se les imponen y pide al ministerio de la Guerra que se ocupe de este asunto.

El Times dice que toma mucha gravedad el conflicto que ha estallado entre los Estados Unidos y el Brasil por la negativa del mariscal Caxias á permitir á la cañona americana Wasp remontar el río Paraguay llevando á bordo al consul anglo-americano en el Paraguay. El representante anglo-americano en Rio-Janeiro ha declarado que iba á pedir sus pasaportes si no se desaprobaba la con-

siempre común y hasta trivial, se ha alocado.

«Un día viendo hasta qué punto me interesaba en su admiración y entusiasmo, me dijo con voz conmovida:

«¡Ah! vos me comprendéis, señor Andrés.»

«Y su mano por un movimiento irresistible y enteramente maquinal, ha venido á tocar la mía.»

«Yo se la he cogido y la he estrechado, mientras que él se ponía colorado hasta las orejas y murmuraba con un embarazo y una confusión manifiesta:—«Dispensadme, Sr. Andrés. ¡Hierdo la cabeza! ¡Yo no sé lo que hago! ¡Mi palabra de honor, que soy un viejo loco!»

«¡Ah! ¡si Pedro fuese el padre de Lucía! ¡Por desgracia no es nada! ¡pueda mas que un pobre anciano que daría su vida por ella!»

«Creo haberlo hablado de todo el personal importante de la casa que habito. No quiero sin embargo olvidar á una buena mujer, criatura insignificante si las hay, que responde al nombre de señora Blanchet, y que el Sr. Verdier ha unido á la persona de su hija, por pura conveniencia, en calidad de doncella ó acompañante.»

«He dicho: buena mujer... Tal vez haya dicho mal. Creo la bondad de la señora Blanchet un poco sujeta á caución. En todo caso, esta doncella, impetuosa por su paso, por sus cabellos grises, por su modo de hablar solemne y por su posición de viuda de un teniente de hombres, me parece animada de disposiciones poco benéficas para conmigo. Sueña con grandezas, tiene aspiraciones al lujo y á la vida elegante, y cualquiera que se dedica á un trabajo necesario se halla clasificado por ella en un grado muy bajo sobre la escala de los seres creados.»

«Necesito añadir que su influencia no puede menos de ser mala sobre una joven del carácter y del talento de Lucía?»

«¡Ah! ora me resta, mi querida madre, hacerle tocar la base de las vagas y ambiciosas esperanzas que me atrevo á concebirlas, y de que te hablaba mas arriba.»

«Lo primero y principal reposa precisamente sobre el amor ardiente del señor Verdier hacia su dinero, y sobre la frialdad manifiesta hacia su hija; es decir, sobre su avaricia y su indiferencia.»

«El Sr. Verdier no disfruta mas que de las rentas de la fortuna de Lucía; esta fortuna debe cargarse toda entera cuando cumpla lo: y-intun años; es de-

cir, cenno de dos años. Todo el mundo ignora estos detalles, pero tú y yo, madre mía, los conocemos, puesto que el testamento mismo de tu tío nos ha sido comunicado.»

«El Sr. Verdier, creo estar seguro de ello, aprecia mucho mas la conservación de su dinero que guardar á su hija.»

«Si un hombre bien nacido y de buena posición llegase á decirle:

«¡Amo á la señorita Lucía y os la pido; pero yo no quiero mas que á ella. En adelante continuareis, como hasta ahora, siendo el dueño absoluto de toda su fortuna...»

«¡Por qué el Sr. Verdier no acogería con placer una proposición semejante, y por qué no sería yo el hombre que se la hiciese?»

«Desde aquí te oigo exclamar, mi buena madre:

«¡Hijo querido, ¿cómo vivirías? ¿cómo harías vivir á tu mujer? ¿Hay de echo para pensar en el matrimonio cuando no se posee nada y cuando no se quiere nada aceptar?»

«¡Tienes razón, sin duda; pero es que no lo sabes aun todo! Tengo esperanza de estar bien pronto, si no rico, al menos en una posición de ahogada, y que pueda conducirme rápidamente á la fortuna.»

«Voy á explicarte esta suerte que espero, y presentarte al mismo tiempo un nuevo personaje destinado tal vez á hacer un gran papel en mi vida.»

«Primeramente quiero que sepas que una sociedad anónima, compuesta de grandes capitalistas, acaba de establecerse para comprar vastos terrenos improductivos ó que por lo que en las cercanías de París, y enlucidos de construcciones, que decuplicarán inmediatamente su valor.»

«La idea es admirable, incontestable; en una empresa de esta naturaleza hay suma inmensa que ganar, y no hay duda que la sociedad colocará con una fuerte prima el pequeño número de acciones que le quedan en cartera.»

«Al frente de esta sociedad se halla un hombre muy joven aun, estremadamente distinguido en el físico y en la inteligencia, versado en los negocios, llevando de frente la vida de trabajo, y la de elegancia y placeres, en una palabra, tal como hoy se necesita ser para hacer fortuna de un modo rápido y completo.»

«Este joven, muy rico, se llama Alberto Mangiron, y él será mi protector, al menos así me lo ha prometido positiva-

mente, y como no tenía interés en engañarme con falsas esperanzas, no tengo motivo para poner en duda su promesa.»

«La sociedad fundada para la colonización del distrito (este es el nombre que ha tomado), debiendo emprender construcciones colosales, necesita enormes cantidades de madera para labrar vigas, etcétera. El Sr. Alberto, que trata los negocios en grande, no desdén sin embargo ocuparse en persona de los detalles, y ha venido él mismo á los almacenes. El Sr. Verdier estaba en Borgoña; la señorita Lucía, algo indispueta aquel día, no pudo salir de su cuarto. El nuevo parroquiano se dirigió á mí.

«Al verle aparecer de un cupé hechicero, tirado por un caballo inglés magnífico, al condear su cabellera rizada, sus patillas y bigote perfumado, sus guantes de oro de paja, y su lente en el ojo, le tomé al pronto por uno de esos danzantes de primera que quieren ocuparse de negocios en los que no entienden una palabra.»

«Bien pronto conocí que me había engañado, y que aquel elegante poseía conocimientos muy serios y muy prácticos.»

«Nuestra conversación duró largo rato. Después de una visita practicada en los almacenes, despues de haberme manifestado la admiración que le causaban su vasta estension y su orden maravilloso, y haberme hablado de las bases de un tratado cuya conclusion le parecia posible entre la compañía de colonización y la casa Verdier, para un abasto gigantesco, el Sr. Alberto Mangiron llegó á hablar de mí mismo, y lo hizo con un vivo interés.»

«Me preguntó sobre mis estudios, sobre mis disposiciones particulares, sobre mi posición actual, sobre mis trabajos y azeo.»

«Estas preguntas estaban hechas con tanta sencillez é ingenuidad que no titubé en contestar á ella.»

«¡Sabéis, querido caballero, me dijo entonces el Sr. Mangiron,—que no pareceis un joven muy distinguido, muy inteligente, y capaz de prestar los mas importantes servicios á quien sepa comprender lo que valeis?»

«¡Quise oponerme á la benevolencia exagerada de un tal discurso. El señor Mangiron me interrumpió:

«¡Vamos, vamos,—exclamó,—no seáis modesto hasta la exageración! Bien sabéis lo que valeis, ¡qué diablo! Para mí

es incomprendible cómo podiais estar aquí, con emolumentos absurdos, encargado de comisiones que cualquiera podría desempeñar tan bien como vos, por poco celo y rutina que tuviese en la contabilidad y teneduría de libros. Es claro como la luz del día que el Sr. Verdier os explota abominablemente.»

«¡Pero...—dije.

«¡No hay porque valga... ¡os explota! Está en su derecho, sin embargo, y ha hecho bien de usar, puesto que le dejáis hacer. ¡Cada uno para sí! Es una verdad cuya exactitud me parece incontestable. Antes de todo el interés personal! Yo encuentro una ventaja en hacer redundar en mi provecho el mérito de los demás, cuando este mérito se halla en mi camino; pero como tengo ideas liberales, me gusta pagar, si no las cosas, al menos las gentes, según su valor, y evito con cuidado esa cosa vergonzosa, la explotación del hombre por el mismo hombre. En consecuencia, creo poder hacer esperar muy próximamente una situación digna de vos.»

«¡Sed indulgente con mi curiosidad—le dije entonces,—y permitidme os pregunte cuál sería esta posición?»

«¡No pretendo haceros un misterio de ella,—respondió Mangiron,—se trataría de ocupar el puesto de secretario general de la compañía que represento. Yo no puedo de poner solo de este destino; pero tengo en el consejo administrativo muchos amigos que me conceden una muy gran influencia en sus decisiones. Desde el momento que me ceupe de ello, se puede mirar el negocio como terminado. La cifra fija de vuestros honorarios sería de diez y ocho mil francos; pero como tendriais una parte proporcional en los beneficios de la sociedad, esta cifra podría elevarse y aun pasar de los veinticinco ó treinta. A más, os sería fácil especular sin riesgo sobre los terrenos, y realizar rápidamente una fortuna enteramente independiente... ¿Qué pensáis de esto, caballero? ¿Me será permitido, en caso, contar con vuestros buenos servicios? ¿Puedo hablar de vos á mis colegas del consejo administrativo?»

«¡No pude contestarle en el acto.»

«¡Semejante proposición, bien puede figurarte, madre mía, me deslumbraba, me volvía el juicio, y me ocasionaba una especie de estuor y embriaguez.»

«¡Piensa en ello, madre mía, un sueldo de diez y ocho ó veinte mil francos, sin contar las eventualidades y la fortuna

Nota del mariscal Caxias y se seguía apiendiendo el paso del Wasp.

Escríben de Londres que los editores del libro de la reina Victoria Hojas del diario de nuestra vida en las montañas han concedido con la aprobación de S. M. á D. Manuel José Quintana vice-cónsul de España en Newcastle, el permiso para publicar en español la obra.

Los gastrónomos valencianos tienen una nueva fruta que saborear en verano, gracias al atrevimiento de un innovador que ha presentado en el mercado de aquella ciudad los en otros países celebrados figs de chumbos, fruta que hasta el día se perdía al pie de los espinos nopalés, sin que tentara la afición mas que de algún familiar.

Los consumidores de chumbos han sido muchos desde el primer día y la fruta se vende en abundancia.

La Revista de los Juzgados de paz que dirige los Sres. Cubillo de Mesa y Ruiz Rodríguez, resuelve dos cuestiones importantes sobre legislación hipotecaria y otra sobre si es obligatorio moral y civilmente para los hijos el testamento del padre otorgado sin solemnidades.

En el lugar oportuno verán nuestros lectores el anuncio del libro, muy recomendable, que ha publicado dicha Revista sobre legislación y jurisprudencia de procedimientos civiles, en el cual ha recopilado su autor D. Márcos Cubillo las disposiciones legales y las decisiones del tribunal supremo de Justicia, relativas á un importante materia.

En fin de junio último quedaban 238 toneladas en el colegio de la Paz; durante el mes de julio entraron 193, salieron con alta 225 y fallecieron 2; quedando una existencia en 31 de dicho mes de 281 enfermos.

En el hospital de San Juan de Dios de Madrid que taron en 30 de junio anterior 314 enfermos; durante el mes de julio entraron 193, salieron con alta 225 y fallecieron 2; quedando una existencia en 31 de dicho mes de 281 enfermos.

Debiendo verificarse en el mes de setiembre próximo los exámenes para ingresar en la escuela especial de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, con arreglo á lo prevenido en el real decreto de 24 de octubre de 1866, queda abierto hasta el 31 del corriente el plazo para la admisión de solicitudes en la secretaría de la misma escuela, todos los días no festivos, de nueve á doce de la mañana. Estas solicitudes deberán ir acompañadas de la fé de bautismo del aspirante, en que acredite tener 16 años de edad, un documento que pruebe el consentimiento del padre, curador ó encargado, y por último una certificación de buena conducta.

Serán á temas examinados de las materias que marca el referido real decreto en los términos que prescribe la real orden de 22 de julio último, y los programas aprobados por la misma, los cuales se insertan en la Gaceta del 30 del referido mes.

Un periódico asiático, el Morning Post, dice, á propósito del futuro concilio ecuménico:

«Noticias ciertas recibidas de Roma dicen que la corte pontificia no tiene intento de negar á las potencias que gozan el derecho de enviar representantes al concilio general el ejercicio del mismo. En este momento continúan las negociaciones sobre los principios según los cuales se ejercerá este derecho, y se espera de un día á otro una nota circular sobre tan importante asunto.»

Se han recibido noticias de la expedición alemana al polo Norte. El doctor Bronsing ha recibido una carta de Ricardo Hildebrandt, uno de los expedicionarios, que dice así:

«El 16 de junio, á 73° 20' Norte y á 16° 18' Oeste. Detenido hace diez y ocho días en los hielos, é impulsados aquí desde el 76° Norte. Hemos visto la costa (isla Pedulum ó Pabina) y sufrido muchas tempestades que nos han encerrado en los hielos. Es ordinaria cantidad de terribles témpanos. Hoy esperamos salir de nuestra cautividad. Nos vemos obligados á volver al Norte. No llegaremos á la costa sino mediante enormes esfuerzos y grandes riesgos. Seis osos blancos han sido muertos. Todo va bien á bordo. Tenemos esperanzas de buenos resultados. Escribo muy de prisa.

Ricardo Hildebrandt.»

Adelina Patti, hoy marquésa de Caux, no abandona el teatro. Ya ha firmado su contrato para Hamburgo y para dos contratos en Londres.

Los ministros de la Guerra de Wurtemberg, Baviera, Baden y Hesse Darmstadt se reunirán el 20 de agosto en Stuttgart para arreglar la cuestión militar de Alemania del Sur.

Los criminales, dice el Eco de Burjos, se suceden en esta provincia de una manera tan inusitada como aterradora. Días pasados en Páramo, pueblo perteneciente al juzgado de esta capital, uno de los vecinos, de cura párroco, penetró en casa de la señora curia cántero, con intención según se dice á robar, pero sorprendido por la criada de aquel la asesinó á gopete llacha, antes que la infeliz sirviente

hubiera podido dar grito alguno de socorro. Afortunadamente no pudo realizarse tan inicu crimen sin producir cierto ruido que previno al señor cura, que, comprendiendo lo que sucedía, se lanzó á la calle y auxiliado por algunos vecinos regresó á su casa en la que aun permanecía, y fué aprehendido el feroz asesino.

En Cádiz se trata de establecer en el hospicio provincial una panadería mecánica montada con arreglo á los mayores adelantos conocidos en panificación, de cuya panadería se surtirán todos los establecimientos de beneficencia y una parte del público.

El gobierno prusiano ha desautorizado en el periódico oficial de aquel reino la nota de 17 de junio de 1866 entregada al gobierno italiano por el representante de Prusia en Italia Sr. de Useden, diciendo que ni la autorizó ni la aprobó, y que solo tuvo conocimiento de ella diez días después de dicha fecha, y añadiendo que el texto de dicha nota no puede servir de nota para conjeturar sobre las intenciones políticas del gobierno de Prusia.

Ha sido autorizada ya la empresa del ferrocarril del Norte para establecer los coches-salones de ocho asientos al precio correspondiente á diez personas, para aquellos á quienes convenga viajar con comodidad.

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, ha declarado terminantemente en las cámaras, con referencia á informes de los gobiernos belga y holandés, que carecen de verdad los rumores de alianza de ambos gobiernos con Francia.

D. Miguel Noras, D. Nazario Villa y don Ignacio Monaque, de Barcelona, han solicitado privilegio de invención para un nuevo sistema de fabricación de alfombras de juncos, paja, esparto y otras materias.

TERCERA EDICION.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 4.

El «Morning Herald» dice que la alianza aduanera entre Francia, Holanda y Bélgica es posible, pero que no es admisible la alianza militar de estas potencias.

Florenca 3.

Los diputados han aprobado un proyecto de ley limitando la circulación de los billetes de Banco á la cantidad de 150 millones de francos.

Paris, 3.

La cotización de la Bolsa de hoy es la siguiente: 3 por 100 francés 70.55. 4 1/2 por 100 id., 101.80.

Londres, 3.

Consolidados, 94 3/8 á 1/2. 3 por 100 portugués, 39.

Esta tarde han salido para San Ildefonso los ministros de Marina, Guerra y Ultramar.

Mañana habrá consejo con S. M. en San Ildefonso.

Se ha autorizado la colocación de bocas de riego en los tejados del teatro Real.

Ha salido el batallón de Ingenieros que ha de prestar su servicio en Lequeitio durante la estancia de SS. MM.

Ayer se estrenó con muy buen éxito en el teatro del Teatro el juguete en un acto, original de D. Z. C. H., titulado: La pesca de la anguila. El autor fué llamado á la escena, pero no se presentó por no hallarse en el teatro.

Dice la Crónica de Valladolid: «Antes que concluya agosto es muy probable que regrese de San Sebastián á Madrid por Avila, el señor general marqués de la Habana.»

Un amigo nuestro nos ruega hagamos pública la siguiente importante noticia: «Persona que desea guardar el mas riguroso incógnito, destina una recompensa para un acto de virtud, sufrimiento, abnegación ó piedad. Entre las personas que solicitan el premio y no lo alcanzan, se repartirán además otras recompensas de menor importancia, siempre que reúnan ciertas circunstancias que se reservan. No podrán optar á estas recompensas mas que personas a vecindadas en Madrid, por la dificultad de hacer las necesarias indagaciones, que serán muy escuras para asegurar de la verdad del hecho que haya de ser premiado. El plazo para la admisión de notas termina precisamente el último día del mes actual. Se ruega á la prensa que haga público este aviso, y que don noticia privada de algun hecho que sea digno de optar á estas recompensas, escribiendo á D. M. y G. calle de Pizarro núm. 10. Toda recomendación que no se funde en el verdadero mérito de la acción que haya de premiarse será desatendida.»

Ayer lunes, en el tren de la mañana, llegó al Escorial el general Zapata, con objeto de visitar el colegio de guardias jóvenes de carabineros que acaba de organizarse en dicho sitio, y para cuya instalación definitiva se está habilitando el palacio que perteneció al infante don

Carlos. El general regresó á Madrid en el tren de las seis y doce minutos de la tarde.

El domingo se ahogó en el Escorial, en la presa llamada del Romeral, un joven de veinte años, hijo del jefe del tren corto que recorre el trayecto entre dicho punto y esta corte. Se cree que entró en dicha presa con intención de bañarse, y que no pudo salir, bien por no saber nadar, ó por causa del cieno que abunda en ella. El mismo domingo por la noche hubo un fuego de escoba considerable en el teatro, que empezó en uno de los entreactos por los quinqués colocados en el proscenio, y que aun cuando fué apagado casi instantáneamente, produjo la alarma y desorden que son frecuentes en estos casos.

Ayer se estrenó en el Circo de Paul el juguete en un acto, original de don Z. C. H., titulado: El Verano. El éxito fué muy lijero para su autor.

En el inmediato pueblo de Valdemorillo está ocurriendo un conflicto que puede acarrear funestas consecuencias al vecindario. Las dos fuentes que dotaban al pueblo de una abundante sima agua se han secado por completo, teniendo hoy los vecinos que andar para proporcionarse la necesaria para su consumo mas de legua y media. Lo mas grave del caso es que en dicho pueblo existen unas cuatrocientas cabezas de ganado, entre vacuno, mular y caballar, y que en la imposibilidad de darlas el agua que necesitan, van á morir casi todas de sed, si la crisis continúa muy pocos días.

Se ha nombrado vocal de la junta de puertos de reugio al director de hidrografía del ministerio de Marina:

A los Sres. Ibarra y Compañía se ha concedido una prórroga de dos años que solicitaron para terminar las obras de una empalizada que están construyendo en la ría de Bilbao.

Se ha concedido autorización al Ayuntamiento de Alicante para que construya un paseo en la zona de servicio del puerto.

Nos escriben de la Granja que en estos últimos ocho días han llegado muchísimas familias, y se sabía que llegarán muchas mas huyendo de los calores de Madrid que allí no se sienten; el teatro está tambien animadísimo, y el paseo de jueves y domingos delante del palacio, está muy concurrido y estrordinariamente animado, pues la música de ingenieros hace verdaderos prodigios dirigida por el Sr. Squadrini. Este verdadero artista ha llamado la atención en varias ocasiones, sobre todo en los solos de cornetín que muchas veces se han hecho repetit, así como varias de las piezas tocadas por la banda que tan diestramente dirige.

Estas noches es grande la concurrencia que asiste al paseo de Recoletos atraída por la novedad de la luz eléctrica que el Sr. Price ha colocado en lo alto de su circo eucastro, luz cuyos rayos iluminan el local interiormente cuando trabaja Mad. Azeglia.

Ha salido para Biarritz el diputado á Cortes que fué Sr. Terreros.

La disposición publicada ayer por la dirección de obras públicas en la Gaceta para que se promuevan y acometan nuevos trabajos podrá ser de gran utilidad para las clases trabajadoras que carecen de ocupación y de gran ventaja para la riqueza general del país, si esos trabajos se emprendan con acierto, pues sabido es que á pesar de los ferrocarriles, carecemos de otras muchas importantes vías secundarias que faciliten los transportes de muchas zonas productoras. Para llegar á este fin y para hacer mas félicit el pensamiento en general la sección de carreteras del ministerio de Fomento ha venido y sigue trabajando con un celo y actividad que solo se comprende sabiendo el grandísimo número de asuntos que en poco tiempo ha despachado y los que tiene en tramitación.

Ha sido aprobada la propuesta de rebaja de tarifas hecha por la compañía del ferrocarril de Alicante, á favor de los que envien efectos á la esposición que se preparó en Zaragoza, esposicion que según todos los indicios, promete ser brillante y animadísima.

Ha sido nombrada una comisión de ingenieros para practicar los estudios necesarios á fin de averiguar si del canal de Guadaluquivir puede derivarse uno de riego. La sequía del año habrá hecho conocer á muchos la urgencia de promover esta clase de trabajos.

Se ha dispuesto de real orden, que los alumnos del colegio de San Bernardo de Gibraltar, tienen opción á que se les concedan en los exámenes ordinarios, las mismas notas adoptadas en los establecimientos de España.

Ha sido nombrado el jurado que ha de dar dictamen acerca de la comedia titulada Hija y madre, cuyo exequatur le ha sido negado por la censura de teatros.

Ha sido nombrados ya los depositarios de fondos de instrucción primaria para gran número de provincias, habiéndose atendido especialmente á los excedentes propuestos en las ternas por las respectivas provincias.

La epidemia variolosa que se habia presentado en Pamplona, y cuyas proporciones se han pintado con exageración, va decreciendo notablemente. En el último mes ha habido 32 invasiones y 16 defunciones.

Han sido hechos ya los nombramientos de auxiliares de las juntas provinciales de instrucción primaria; y aunque estas plazas eran de libre provision, el ministerio de Fomento, atendiendo al gran número de excedentes del ramo que entre los empleados de escuelas normales é inspecciones quedan en virtud de la nueva ley, ha dado colocación á muchos de estos excedentes en los indicados puestos. Los demás nombramientos subalternos corresponden á la dirección de Instrucción pública; y según noticias, para cuya confirmación tenemos datos, el citado ministerio procurará poco á poco ir proporcionando medios de subsistencia á los muchos excedentes que no han podido tener ahora colocación.

El Diario popular de Lisboa dice que ya se está arreglando el jardín del palacio que han alquilado en aquella ciudad los duques de Montpensier, por cuyo alquiler pagan 500000 reis cada semestre. SS. AA. habian procurado tomar en arrendamiento una habitación en Oporto ó Coimbra, pero no la habian hallado.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1512 fanegas de trigo, al precio medio de 8.337 escudos. El de Castilla de 8.300 á 9.275; de la Sagra de 6.200 á 9.200; de la Mancha de 60 á 600 y de la Campiña de 7.800 á 9.000. Trigo extranjero á 7.650. La cebada de 3.850 á 4.200. Hoy han entrado por las puertas 5873 arrobas de trigo, 310 id. de harina, 1152 de carbon, 125 vacas y 600 carneros.

Dice que la corte anticipará un día su salida de la Granja para detenerse en el Escorial, con objeto de asistir á la función religiosa que el día 10 (San Lorenzo) se ha de celebrar en aquel real sitio, continuando despues el viaje á Lequeitio.

Mañana mismo probablemente regresarán á Madrid los consejeros de la corona que han ido hoy á la Granja, y es probable que tambien vuelva á Madrid el ministro de Hacienda.

El celador de policía urbana núm. 181 detuvo ayer á un individuo que hurtó unos pantalones, una camisa y un par de calzoncillos en el comercio de la calle de Toledo núm. 75.

Parece que se gestiona por la academia de la Historia y la dirección de Instrucción pública, para que con el objeto de conservar los notables monumentos de Yuste y Suso, provincia de Logroño, se establezca en ellos una casa de beneficencia provincial.

En el alto Egipto se han presentado algunos casos de epizootia, aunque sin grande intensidad.

Ha fallecido en esta corte el día 31 el brigadier D. José Galisteo y Enderiz.

Se ha solicitado ya permiso para abrir al público en la temporada próxima el teatro de Variedades.

Ayer se perpetró un robo de alguna consideración, fracturando las puertas, en la tienda de fruterías situada en la calle de San Pedro núm. 9. Los rateros huyeron despues de cometer su delito, y se ignora su paradero.

El viernes próximo se pondrá en escena en el teatro de Rossini, la comedia Trabaja por cuenta ajena, y el lunes se repartirá La nube de verano y la Fé perdida, comedias en que tanto se distingue la simpática actriz señora Alonso.

Mañana saldrá para Sevilla con objeto de encargarse de la dirección de la Pirotecnia militar de aquel punto, el coronel de artillería Sr. Segura.

El Sr. Salas ha solicitado permiso para abrir en los primeros dias de setiembre el teatro de la Zarzela y dar representaciones dramáticas españolas, francesas é italianas líricas españolas, y francesas, y de baile español y extranjero.

Los ingenieros profesores de la escuela de caminos D. José Echeagaray y don José Canedo han salido para Francia con los alumnos de dicha escuela que debe viajar por el extranjero durante las vacaciones.

Hace pocos dias fué hallado en las inmediaciones de Manresa, acerbillado de heridas de arma de fuego y blanca, y cubierto con unos haces de trigo, un soldado del regimiento de Soria llamado Pedro Rovira. Créese que el crimen fuera cometido por robarle, pues pocos dias antes habia cobrado parte de su sueldo. Ningun indicio habia para conocer el autor ó sus cómplices; pero las eficaces gestiones de la guardia civil dieron por resultado la captura del presunto reo, soldado tambien, contra quien recaen vehementes sospechas. Puesto que según se dice de públicos ya, parece que entre otros datos hay el de que comprara un arma de fuego y que le lavaran la ropa manchada de sangre.

El International asegura que el gobierno pontificio se ha negado á cooperar con el italiano para la represion del bandolerismo.

La noticia que publicó un periódico sobre la formación de la compañía de bufas del Sr. Arderius, debia referirse á los preliminares del asunto y de ningún modo á contratos definitivos. Al Sr. Caltañazor se le han hecho proposiciones, pero no ha sido ajustado todavía, ni se sabe si lo será.

Las ocho de la mañana no es hora de servicio muy apremiante para los coches de plaza en el interior de Madrid. Los simones, sin embargo, continúan sin acudir á la estación del Norte á la espedida hora que alegan los trenes del Escorial. Muchas personas tienen que marcharse á pie á sus casas recogiendo de un servicio tan descuidado para el público y que perjudica notablemente á los intereses de los dueños de coches. Que vayan al menos los lunes y siguientes á festivos, dias en que vuelvo mucha gente del real sitio y no perderán el viaje. No creemos que falten carruajes para el servicio público y mucho menos á la espedida hora, pero si hubiese pocas, anúnciese la provision de nuevas plazas, que no fallarían cocheros que se presenten á ocuparlas, y el público estará bien servido.

Ha sido nombrado director del sindicato de riegos de la Presa Vieja en la provincia de Leon, D. Sotero Rico, que ocupaba el primer lugar en la terna elevada por el gobernador.

Leemos en un periódico de Granada: «Hemos oido decir que en Puebla de D. Fatigue se ha desarrollado el tifus de una manera alarmante. Tambien se dice que en Güejar Sierra están haciendo estragos las calenturas.»

Uno de estos dias saldrá para Tánger un comisionado por la comisaría de los Santos Lugares, con objeto de levantar los planos y reconocer los terrenos que se piensan adquirir dicha comisaría para construir hospitales, iglesia católica, una casa hospicio y escuelas de niños y niñas.

El sereno de comercio de la plazuela del Angel detuvo anoche, por designación de un caballero, á cierto individuo que por la mañana habia estafado la suma de 10500 rs.

Por el celador de policía urbana número 184 fué detenido ayer tarde un individuo que hace dias hurtó tres cubiertos de plata en casa del Sr. Alonso Martínez, calle de Cedaceros.

Los efectos psicológicos de la cerveza son debidos, según el Sr. Lerner á la acción de un alcaloide que parece existir en esta bebida, acerca del cual algunos hombres de ciencia están haciendo experimentos.

La cotización oficial de la BOLSA DE MADRID DE HOY es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos Precios, Dal 2, Dal 4. Includes entries for 3 por 100 consolidado, Idem pequeños, Idem fin de mes, etc.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

«Muy señor mio y de toda mi consideración y aprecio: Con sorpresa he sabido por algunos bañistas que en esa corte se cree que hay viruelas en esta población; y si bien es cierto que ha reinado aquí, como en casi toda la Península, dicha enfermedad, de arrollada en enero último, no es menos que atacó solo á los setos no vacunados, y que desde el 24 del pasado junio no se ha dado parte oficial de ningún invadido, disfrutándose en la actualidad de la mas perfecta salud, hallándose muy concurrido este establecimiento, cuya temporada oficial termina el 30 de setiembre.

Como médico-director de estas aguas minerales, y en obsequio de los muchos enfermos que vienen en busca de ellas, ruego á Vd. se sirva dar cabida á esta comunicación, tan franca como verdadera, en el próximo número de su apreciable periódico, anticipándole las gracias su atento S. S. Q. B. S. M.

Carlos Mestre y Marzal. Puertollano, 31 de julio de 1868.»

CAUSA CELEBRE.

EL MANUSCRITO ROJO. MEMORIAS DE POULMAN.

La historia de este hombre es indudablemente una de las mas extraordinarias que se pueden imaginar. Originario de un departamento, de Indre-et-Loire, ó hijo de un pobre labrador, habia escapado en edad temprana de casa de sus padres...

Maria. En premio de tanto cuidado el conde dejó a Rosa los restos de su fortuna y además una caja que encerraba los títulos de nobleza del condado de Sainte-Helene. Cuando Coignard hizo conocimiento con Rosa María y formaron una especie de alianza que habia de durar toda su vida...

volvía de la isla de Elva, huyó de Francia con algunos de sus mas fieles servidores. El conde y la condesa de Sainte-Helene, es decir, Coignard y Rosa María, formaron parte de estos. En la segunda restauración, y habiendo vuelto Luis XVIII al trono, Coignard se aprovechó de la ocasión y logró del ministro de la Guerra, por intercesión del mismo rey, el empleo de teniente coronel del 79.º de línea, de guarnición en París.

que Alejandro Coignard, hermano y cómplice de él. Darius salió de la casa llevando la rabia en su corazón. «¡Ah!—gritó,—¡no quieres reconocerme ya me reconocerás que quieras ó no. Momentos después, se trasladó al ministerio del Interior, y pidió hablar a Mr. Decazes, entonces ministro, con objeto de enterarse de un asunto urgentísimo y de la mayor importancia. Ya en presencia del ministro, Darius declaró haber reconocido bajo el uniforme de teniente coronel a un presidiario evadido de Tolon.

«Y Rosa María?—le pregunté yo,—¿no fué condenada?—Casi nada—me respondió;—solo fué condenada por sospechas de haberme proporcionado títulos de nobleza; pero como no se pudo probar que fuera ella fué puesta inmediatamente en libertad, y ahora se ha venido a vivir a Tolon donde a cada instante me proporciona con sueldo y dinero, y llevaría conmigo la cadena si fuera posi...»

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 5.—Nuestra Señora de las Nieves. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Justo y Pastor; dond por la mañana habrá misa mayor y por la tarde visperas de los santos niños, sus titulares y rosa va. En la iglesia de Santo Tomás, habrá misa cantada en obsequio de Nuestra Señora de las Nieves, y en San Cayetano comendará por la tarde la novena de su glorioso titular, y predicará D. José Pico. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en el Sacramento; ó la de las Nieves en Santo Tomás.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio público en la Plaza de Barcelona, Alha de Tormos, y primer batallón de Asirias. Jefe de día: Señor comandante de Mallorca, D. Joaquín Mirada y Noriega. Visita de hospital Asirias quinto cantón. Reconocimiento de provisiones: Mallorca, quinto cantón.—El general gobernador, España.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. CIRCO DE PRICE (paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche. Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Los tres trapeos: por Mlle. Azella. TEATRO DE VERANO (Circó de Paul).—A las 9.—El postillon de la Rioja.—Balle.—El torero. JARDINES DE APOLO (Teatro).—A las 8 1/2.—Un animal raro.—Ciscaras.—Balle.—El casado por fuerza.

ANUNCIOS.

P. I. GIMNASIA, ESCRIMA, BAILE, P. I. SOLFEO, PIANO, IDIOMAS, DIBUJO Y LABORES.—Barco, 9, duplicado. DE UN ESCRIBIENTE Y UNA COSTURERA y planchadora á don cillo, darán razon, Montera, 10, porteria. UNA JOVEN DESEA COLOCARSE en doncella con unos señores que marchen a la Habana, desde Baja, cuatro cuartos. UNA PERSONA DE BUENOS ANTECEDENTES desea colocarse ó de escibiente ó ayuda ó cámara. Habla francés ó inglés. Informarán los Sres. Clement, Hernandez, Carreles, 13. SE ADMITEN HUESPEDES, CALLE DE S. FRANCISCO, 28, porteria. SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO en la entrada de la calle de Fuencarral acerca de la derecha, una camisa blanca y rizada, la devuelva a la de Valverde, 21, principal, donde recibirá el hallazgo. PUENO, BONITO Y BARATO.—Zafra, frente a la fuente. Conocer el público de la clase, de los precios y de las buenas condiciones de esta casa, escusamos hacer comentarios. Solo advertimos que hay una gran existencia á los precios que tantas veces hemos anunciado, siendo todos tan fijos, que no hay necesidad de regatear. Se garantiza el casido. EN LA CIUDAD DE REQUENA, PROVINCIA DE VALENCIA, se vende en pública subasta una heredad que consta de 71273 vides, 1431 olivos, 1221 almendros algunas lomas cubiertas de pino donceles y una casa de labrador. Estando á media legua de Requena, inmediata á la carretera de las Cabrillas, espuesta al medio día, sobre la falda de una montaña elevada, rodeada de grandes plantaciones de viñedo y con vistas á una vega y paciosa. El año último produjo 12000 arrobas de vino á propósito para la exportación por su buena calidad; en el presente tiene igual cosecha y en los sucesivos debe ser mayor. Esta tasada en cuarenta mil escudos, por cuya cantidad se saca á la subasta, que se ha de verificar en Requena el día 26 de agosto actual por ante el escribano público en el despacho de los Sres. Oria, hermanos, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dichos señores.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO.

Una joven que ha estado en París, desea encontrar una casa para doncella; tiene personas que respondan por ella. Atocha, núm. 147 bajo darán razon.

PERSIANAS DE CORTINA.

Calle de la Justa núm. 3, se siguen haciendo de seda y esmerada construcción, bien pintadas al óleo. Tambien se mandan á provincias.

FABRICA DE SOMBREROS.

Solo las economías pueden facilitar la baratura en la fabricación y venta; las mayores consisten en los locales, jornales, materiales, combustibles, etc; por ejemplo: una fábrica en la corte costará su alquiler tres veces mas que en provincias, en proporcion los jornales, combustibles, etc., etc. Puesta una tienda ó bazar en una de las principales calles de Madrid, costará cuádruple que en la calle de Magdalena núm. 22; por eso ha sido y es tan favorecida su venta de sombreros, que reúne á más de la verdadera fabricación, todas esas condiciones; y género compite con las primeras fabricas del reino y extranjeras por sus formas y colores sólidos. Su precio los de 6 1/2 pulgadas de alto, negros y de colores de castor, montados y construidos como los de seda, á 50 rs.; los de menos pulgadas á 40 rs., algunos dos de 21 rs. hasta 40 los mas superiores; solo fabricándose muchos para venderse á este precio, que es bajo. Hay además buen surtido de gorras de verano.

SE COMPRA UN GABALLO.

que sea bonito y noble, para señora. Isabel la Católica 21, segundo izquierda, de once a seis de la tarde. No se trata con rededores.

METODO PARA ESTUDIAR LA LEY.

Mag. latina por el presbítero D. José Campo y Rodríguez, catedrático del Instituto de Lugo, obra utilísima á los cursantes de latinitud y en especial á los aspirantes á examen de ingreso para el segundo período. Se halla de venta á 12 rs. ejemplar, en la libreria de Ilernando, Arenal 11.

EN LA CALLE DE LA MONTERA.

Numero 33, comercio de sedas, se halla de venta por la mitad de su valor, un uniforme completo de gobernador civil, en germento nuevo.

ALMONEDA.—VELADOR MOSAICO.

Co. tanilla de los Angeles 10, principal.

SE PINTAN FOTOGRAFIAS DESDE.

Los dias 8, 10 y 11, ESTAN SEÑALADOS para la venta de alhajas y efectos procedentes de compeño en la casa de p.º tambo de la calle de Preciados número 13, y el 5, 6 y 7 para que los examine las personas que quieran. En la porteria de la casa se dan las listas con sus precios.

BAÑOS.—GRAN SURTIDO NUEVOS Y USADOS.

Dusados. Plazuela de Herradores, 12; se venden y alquilan desde un real en adelante.

DINERO.

Establecimiento el mas reservado y económico de préstamos sobre alhajas y efectos que convengan, al interés del 4 al 2 por 100. Se compran papeletas del Monte de Piedad y se presta sobre las mismas bajo otras bases ó intereses. Garguera, 8, pral.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES.

En la farmacia de Just, calle de Peligros núm. 4, se siguen preparando como el año anterior, las algas de mar y los paquetes de sales marinas, perfeccionamiento preparadas, con las que se consigue un resultado completo. Precios 6, 8 y 10 rs.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO.

DENTISTA DE CAMARA. Carreles, 7, principal.

RETRATOS.

En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16.

SE DESCUENTAN.

cartas de pago de la caja de Depósitos, Victoria, 7, escritorio.

ALUMBRADO DE GAS.—Á LAS MUESTRAS.

Alumbrado de gas.—Á las muestras. Alumbrado de gas, de San Neots, Hunt, en Inglaterra, que ha construído las fabricas de gas en Victoria, San Sebastián, en la de armas de Placencia titulada, La Euscalduna, estación del ferro-carril de Bilbao, y otras varias en España y mas de quinientas en el extranjero, anuncia á las corporaciones municipales, fabricantes y propietarios que deseen establecer dicho alumbrado, ó quieran p.º o.º de tubos, gasímetros y aparatos para este objeto, se dirijan á su representante en Victoria, D. Tomás Quirk, director del establecimiento del gas en la misma.

LIQUIDACION DE RELOJES Y OTROS.

Los representantes de var. as. casas extranjeras ponen en venta por cuenta de sus representantes, relojes de pared desde 50 rs.; de bolsillo desde 80; áncoras de oro á 600; Remonteur, 1350; ramillas de papel, 250 ca. tas y 100 sobres, 10 y 11 reales.

DEPÓSITO DE GARBANZOS POR EL.

Deposito cosechero, de 30 rs. arroba en adelante; arbores, á 14 y 16 cuartos libra, y blanca, á 13 id.; escoria, á 14 id.; bugias, á 5 rs. y 4 cuartos libra; azucares, á 4 rs. 11 y almidon á 2 rs. id. Desengaño, 12, lonja.

LITOGRAFIA, PRECIADOS, NUM. 13.

Tarjetas de visita, última moda, á 6, 8 y 10 rs. ciento.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES.

Seis retratos, 24 rs.—TARJETAS Americanas, reproducciones, etc. Visitation 4, esquina á la del Principo.

POMADA ANTIHEMORROIDAL.—ES.

el mejor resolutivo para curar las almoranas, según pruebas que tenemos como justificantas. Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Rome; Valencia, Rives; San Sebastián, Diez Benito.

PRIMER ANIVERSARIO.

DE LOS EXCMOS. SEÑORES D. LEANDRO QUIRÓS, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, y su esposa D.ª MARTA ALVAREZ de Quirós.

SE DESEA SABER LA EXISTENCIA.

de los señores D. José Manuel D. Luis, doña Pasora y doña Josefa Guata y Perez todos ellos hijos de D. Ignacio Ruiz, ingeniero civil, que falleció en la expedición del general Morillo para la toma de Cartagena de Indias en 1815, y de doña Ana Perez de la Palma.

LA COMERCIAL, BARQUILLO, 28.

Descuentan cartas de pago de la Caja de Depósitos, papel del banco de Economías y plizas de algunas compañías de seguros sobre la vida.

SE VENDEN UNOS MAGNIFICOS P. R.

Sros de Torronova de des. etc. Infantes, núm. 10, tienda.

HACEN FALTA BUENOS MAQUINIS.

para coser ropa blanca, San Geronimo, 8, principal.

GRAN REBAJA DE LOS PRECIOS.

ROPA BLANCA.

CAMISAS para señora de hilo fino, diferentes hechuras, las de 34 rs. á 22, las de 40 á 28, las de 50 á 34 y las de 60 á 40. IDEM superfinas con tiras bordadas, entredosos y con encajes bordados en la misma tela, hasta las mas ricas camisas de boda, las de 80 y 100 rs. á 50 y 60, las de 120 y 200 á 70 y 100, las de 220 y 300 á 120 y 180. CHAMBRAS lisas y bordadas de última moda se venden desde 12 rs. hasta las mas ricas y elegantes que se despaclan en la misma proporcion. PANTALONES en diferentes hechuras con encajes bordados, etc. hasta los mas elegantes, los de 20 rs. á 12, los de 24 y 30 á 15 y 20 rs., etc. PEINADORES, hay un completo, variado y elegante surtido que se venden á precios arreglados, en la misma proporcion. ENAGUAS lisas y bordadas de diferentes hechuras, todas de última moda, hasta las mas elegantes se venden las de 34 rs. á 18, las de 40 y 50 á 24 y 36, las de 60, 80 y 90 á 40, 50 y 60; las de 100, 140 y 200 á 70, 100 y 140 reales, etc., etc. JUEGOS de cuellos y puños lisos y bordados. CANESUS de hilo, bordados en la misma tela para camisas; tambien los hay confeccionados con encajes y ricas bordados, hasta los mas elegantes para camisas de boda. FALDAS bordadas para bautizar se venden con una pérdida de 50 por 100 bajo del precio de coste. CAMISAS para caballero, de hilo lisas desde 26 reales en adelante. IDEM de hilo fino y superfino con hechura y dibujos de última moda, las de 35 rs. á 38, las de 40 á 48, las de 48 y 50 á 55 y 60, las de 60 y 70 á 65 y 70 rs. CALZONCILLOS de hilo en todos tamaños, los de 23 á 16, los de 30 á 18, los de 30 á 22, y los de 43 á 28 rs. PECHERAS con pliegues, lisas y bordadas, desde 39 rs. la media docena.

ÚNICO DESPACHO,

CALLE DE ALCALA 5,

ENTRESUELO,

FRENTE A LA GRAN FONDA DE PARIS

LA SEÑORA D.ª JULIANA GURUZETA Y FERNANDEZ DE CORDOVA (q. s. g. n.), falleció el 29 de julio de 1868.

Su hermana la Excm. Sra. Doña Dolores Guruzeta y Fernandez de Cordova, viuda del Excmo. Sr. D. Antonio Doral, sus primos, primos políticos, sobrinos, sobrinas políticas, directores espirituales y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que se sufrirá del descanso de su alma de celebrarse en la iglesia parroquial de San Martín, el jueves 6 del corriente á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

CERVEZA INGLESA

de Bass, etc., C. Pale-ale. Los amantes de esta deliciosa bebida, encontrarán un gran surtido á los precios siguientes: la botella, á 7 rs.; la docena, á 72. Se abra un real por cada botella. Ultramarinos de Carlos Prast, Las Colonias, Arenal, 8.